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中国新闻 A7

! ! ! !近日，在朋友圈晒出国旅游、煲
靓汤的照片，将广东南海人阿永（化
名）一家推向了舆论的风暴眼中。
因为他们曾经通过网络平台为女儿
募集医药费，网友质疑其在女儿去
世后滥用善款。网络众筹的监管问
题再次引发关注。

网上募款!"万元
阿永说，女儿乐乐（化名）去年

! 月份开始不舒服，“当时只是咳
嗽”。去年 "#月 "$日凌晨，仅 %"个
月大的乐乐病情急转直下，被诊断
为“嗜血细胞综合征”。
“当时我并不知道女儿能够坚

持多久，如果在 &'(治疗一个月，
借钱也是不够花的。”阿永说，抱着
不能因为医药费而耽误女儿治疗的
初衷，在一位护士朋友的帮助下，他

在“轻松筹”网络平台上传了女儿的
病情、医院证明和自己的身份资料。
根据阿永和朋友估算，乐乐的治

疗费用近期约需 %)万元。朋友“猫
猫”就在“轻松筹”平台上设定了这个
募捐目标。“大概两天后，钱就筹够
了。”记者看到，共有 #**+人次捐了
善款，最终募集到 %))#,,-.,元。

佛山一个户外俱乐部也在广
州、深圳、佛山三地为乐乐发起募
捐，筹集到 ,)+..-!/元善款。除去
平台收取的约 #0“手续费”，阿永
总共筹到近 %,万元。
然而，去年 %1月 1%日，乐乐还

是离开了这个世界。

出国游引发质疑
不久，阿永和妻子陷入舆论漩

涡，因为他们在朋友圈晒出远行西

藏、出国旅游的照片，被网友质疑滥
用善款。
在“轻松筹”发起的为乐乐募捐

的消息下，网友“232”称其发现乐乐
妈妈将善款里未用完的钱，去了西
藏给女儿办后事。“如果去西藏用的
是捐款，就太过分了，钱是给乐乐治
病的，剩下的应该全部交给正规的
慈善机构，转给另外有需要的人。”
这名网友留言。

然而，一波未平一波又起。春
节期间，有网友通过阿永及妻子在
朋友圈晒出的图片，发现他们一家
去了国外旅行。网友根据图片指
出，阿永一家去了马来西亚，还在
潜水时拍了很多海洋生物照片。更
让网友不满的是，朋友圈流出的还
有阿永妻子煲靓汤的照片，阿永妻
子称汤料有鸡肉、干鲍、花胶和高

原姬松茸。
网友的质疑声愈发激烈，“原来

捐款帮助你们，是觉得你们家庭经
济情况比较困难，但事实似乎并非
如此”。还有网友表示“似乎受到了
欺骗”。

将公开余款用途
针对质疑，阿永表示，他和妻子

确实是在乐乐离世后去了西藏，目
的是“希望女儿安息”。阿永称，去年
%#月 +)日买了机票，和妻子飞到
了林芝机场4 中途只去了朋友的牧
场，并没有在任何景区逗留。办完女
儿后事，就买了今年 %月 $日的火
车票回家。

“去西藏总共花了大概 %-+万
元，这笔钱我们确实是打算善款中
支出的。”阿永坦承。

对于出国，阿永说：“春节期间
我确实带妈妈和妻子去了马来西
亚，但花的并非是网友筹集的善
款。”他解释，春节前几个亲戚知道
了他们的情况，给了 +万元。他选择
春节外出旅行，是为了避免触景生
情，希望家人能够尽早释怀。
“至于煲汤的名贵汤料，其实我

们家也有人卖花胶、虫草，只是一两
周偶尔喝一次，还是负担得起，花的
不是网友捐的钱。”阿永说。
“有很多意外的因素，导致女儿

的善款确实多了，但这并非我能预
料到的。”阿永称，女儿过世后他整
理了医疗费用的单据，总共约 /万
元，因此在 %,万元善款中扣除。“除
去西藏的费用 %-+万元，可能还剩下
,万多。”阿永称，由于善款的来源太
分散，由将近 +.))笔构成，很多是几
元钱的一笔，因此无法将多余的钱一
一退还。春节期间，他陆续将剩余的
善款通过“轻松筹”捐给一些求助
者，截至目前已捐出 !)))多元。
如今面对质疑，阿永表示将公

开余款用途，拿出 %万元给乡里做
慈善，% 万元给户外团队认识的义
工机构，其他款项则用于在“轻松
筹”上帮助有需要的人。

据广州日报

捐款未用完女儿已逝
晒出国游照激起波澜

! ! ! !本报北京今日电（见习记者 潘子
璇）《关于进一步加强城市规划建设管
理工作的若干意见》发布后，“逐步打开
已建成的住宅小区和单位大院”的提法
引起社会关注，其实文件最重要的是要
“打开”街区、加密城市路网。记者从北
京市规划委获悉，北京已启动首个打开
街区试点项目，地点是大机关云集的三
里河区域。该项目已经开始公示，如果
公示通过，将在近期启动实施。西城区
规委相关负责人表示，今年将启动调
研，梳理西城区内所有适合打通的街区
“血管路”。

西城区三里河一直都是部委聚集、
道路路网密度偏低的地区。这片要打通
的街区原本是一个方正的街区，北到月

坛南街，南到三里河南横街，东到三里河
南一巷，西到三里河南三巷。该片区域曾
经是菜地，上个世纪.)年代选址在此建
设国家机关办公楼时，和相邻的四十四
中形成了这样一条楼间“缝儿”。因为地
处三里河村以南，为自东向西第二条楼
间通道，才在%*/%年时定名为“三里河南
二巷”，三里河南一巷、南二巷和南三巷，
都是在成片的大楼间留下的楼间通道。
昨天下午记者来到三里河南二巷，

正逢下班下学高峰期，来往的汽车、三
轮车、电动车、行人混行，宽不过.米的
小巷拥挤不堪。西城区政府曾多次采取
措施，但周边道路拥堵的状况依然没有
彻底改善。
该项目南起三里河南横街，北至月

坛南街，西临万方西单广场、北京第四
十四中学，东临财政部集体宿舍、中机
农汽服务中心、中国机械工业协会、国
资委商业机关服务局二办区。记者在规
划图上看到，这个方方正正、宽度达到
1.)米的地块，会被一条市政路纵穿。长
11)米、宽.米的三里河南二巷，将沿着
四十四中东侧围墙向东拓宽至%/米，并
设置为规划道路，将原综合商业金融服
务业用地及基础教育用地性质调整为
道路用地，同时调整东侧现状控规边界
和该道路东红线一致。血管路升级为城
市支路，与三里河南横街、月坛南街形
成较为完整的道路循环系统，以后想从
三里河南横街穿到月坛南街上的车，不
用再被堵在几条小巷中了。

北京启动首个打开街区试点

! ! ! !本报讯 郑州消息：近日有网友
发帖称，由于河南郑州市区禁止电动
三轮车通行，一些快递小哥改用两轮
木质板车来送货（见图 图 !"#）。
“事情是真的，我们确实有快递

员拉着板车去送货。”%)日上午，宅
急送河南分公司经理孟海潮说。
“这个实出无奈，公司每天有十

万单的投递任务，完不成就会产生
货物积压。汽车不好走，电动车拉得
少，最佳的配送车辆目前是电动三
轮车。”孟海潮说，本周，公司就有快
递员因骑电动三轮车被交警扣留。

郑州交警部门有关负责人介
绍，1))$年，郑州市政府发布了《关
于禁止人力车、畜力车、人力三轮
车、电动三轮车、机械驱动三轮车在
市区道路上行驶的通告》，规定郑州
市三环以内禁止相关车辆。
“日常执勤中，交警部门的确查

处过不少快递的电动三轮车，但都是
因为车辆改装、超重、超速。”郑州交
警一大队一位执勤民警说，这些超标
的电动三轮车均未经主管部门生产
许可，既属非法车辆，又不能登记上
牌，在道路上行驶是违法的。（大河）

电动三轮车常被交警查扣
郑州快递小哥拉板车送货

! ! ! !据新华社香港 !月 ""日电（记
者 牛琪）香港特区立法会财委会 !!

日通过广深港高铁香港段工程涉及
!"#亿港元的追加拨款申请。
财委会当日下午审议并表决广

深港高铁香港段工程追加拨款申
请，在议员举手赞成下获得通过。
香港段工程目前已完工超过七

成，特区政府之前批出的 $%&亿港

元今年 $月将用完。由于港铁须提
前 '个月通知承建商是否有新拨款
以继续开展工程，所以 '月是追加
拨款审议的最后时限，逾期的话，工
程有可能面临停工。
此前，由于反对派议员的阻挠，

广深港高铁香港段工程追加拨款申
请直至 (月底，也未能在立法会进
行表决。

广深港高铁香港段追加拨款获通过

! ! ! ! 据新华社北京 ! 月 "" 日电

（记者 施雨岑）教育部副部长郝平
)!日在围绕依法治教主题与网友
进行互动时透露，社会十分关注的
(&!$ 年全国硕士研究生考试泄题
案件，目前犯罪嫌疑人已抓获，案件
正在进一步侦办当中。
郝平说，去年，《中华人民共和

国刑法修正案（九）》获得通过，将组
织作弊、买卖考题、替考等行为纳入
刑法范畴。(&!$年全国硕士研究生
考试泄题案件，犯罪嫌疑人已抓获，
案件正在进一步侦办当中。教育部
要求相关考试管理机构和高校，加
强对作弊考生的甄别和查处，依法
确保招生录取公平公正。
针对最近媒体曝光的一些学校

暴力事件，郝平表示，保障学生权益
是依法治教的重要目标，教育法、高
教法和未成年人保护法以及有关法
律法规都对保护学生权益做了具体
规定，教育部将进一步研究制定未
成年人学校保护的有关规定，防止
校园暴力，禁止体罚学生。探索建立
青少年学生权益保护中心，指导学
校落实法律责任，健全对未成年学
生的权利保护机制。
“教育部将联合有关部门发布

青少年法治教育大纲，对法治教育
目标、教育内容、实施途径等提出明
确要求。同时，将在各地建设青少年
法治教育基地，并制定相应的课程
标准，编写相应的教材、读本，发挥
课堂主渠道作用。”他补充说。

教育部!研究生考试
泄题案嫌疑人已抓获


